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ГОРОДСКАЯ XPOfflKA

18 января (Н. Простои). Конференция трудового ко!ллектива завода Ар- 
тон" приняла решение уполномочить одного ив членов городской коллегии 
адвокатов подать в суд на действия директора предприятия, проведшего 
приватизацию таким образом, что "Артон" оказался купленным кооперативом. 
JemeHHe принято после того, как мэрия отказала в отзыве заявки на прива
тизацию (см. "НеРВ" N 39). Фамилия адвоката держится пока в секрете, да
бы избежать возможного давления со стороны администрации. Тем временем 
директор продолжает распродажу предприятия- В данный момент он собирает
ся отдать под банк помещение у<1ебного комбината.

Не отстают от него и коллеги с других предприятий объединения. Так 
на заводе "Арсенал" была собрана начальническая "тусовка", ' на которой 
директор предложил превратить в акционерное общество заводскую пoликJшн- 
ику, чтобы "сбросить ее с плеч". Протест профкомовцев объединения вызвал 
сперва бурную реакцию собрания, заявившего, что вообще теперь не призна
ет объединенный профком. Однако потом люди вняли голосу разума и поручи
ли лидеру профкома R Простову изучить готовящийся Устав АО и дать свою
рекомендацию. Однако полной уверенности в о1узнчательном успехе нет. Дело
в том, что головные цеха завода находятся в коллективном отпуске и на 
любой так называемой конференции трудового коллектива будут пре^вадать 
администраторы.

В связи с этим профком объединения начинает задумываться: не вывес
ти ли начальников из рядов профсоюза? Тем более, что в соответствии с
конвенцией МОТ на профсоюзных собраниях запрещается присутствие даже 
агентов администрации, а не то что -ее самой.

18 января (ШЗвягмн). Обком профсоюеа работников торговли падал жа-, 
лобу председателю СПбФП на действия Ассоциации профсоюзных оргадизг^й 
работников профтехобразования. Дело в том, что входящая в обкош^гаяи- 
зация ПТУ N 119 подала заявление о коллективном выходе из него и ' Bgĵ yn- 
лении в АПОРЯ ■■ ■■/

Председатель СПбФП Е. Макаров провел встречу с представителями обоих 
сторон. На ней он отстаивал точку зрения, что все профорганизации должны 
входить в отраслевые обкомы. Иначе-де непонятно будет, к какому профсою
зу они принадлежат. Поэтому он советовал отозвать решение ШУ.

Председатель АПОРП Е Яушев выразил свое удивление тем, что этот 
вопрос вызывает столь бурную реакцию. Дело в том, что Ассоциация в боль
шинстве своем состоит из первичек, не порывающих вообще связи со своими 
обкомами, так как ее Устав допускает двойное членство. К тому же А1ЮРП 
вообще не собирается рвать связь с ФНПР. Яушев обеией передать мнениеи. 
руководства Федерации коллективу ПТУ, однако заметил, что окончательное 
решение они будут принимать сами.
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19 января (В-КОрчев). Состоялось совещание представителей райкомов 
профсоюза работников народного образования и науки. Выступающие отмеча
ли, что с введением единой тарифной сетки обстановка в преподавательских 
коллективах стала намного спокойнее. Однако участники совещания подчер
кивали необходимость сохранения городского совета по социальной защите 
учителей (бывшего стачкома). Ведь многие проблемы до сих пор не решены, 
несмотря на обещания властей.

Хотя представители ЦК профсоюза работников народного образования на 
днях обращались в отраслевое российское министерство с требованиями 
прекратить эксперименты с зарплатой работников просвещения, нелепости и 
несправедливость в оплате их труда не исчезают. Учебно-вспомогательному 
персоналу определена тарифная ставка по первому, т. е. самому низшему 
разряду. 1800 рублей в месяц означают откровенное издевательство над 
тружеником и отбрасывание его нияе уровня выливания.

Существуют не такие трагичные, но тем не менее очень болезненные 
перекосы в оплате, например сотрудников педагогических училищ. По зарп
лате они приравнены к воспитателям детских садов, что конечно не соот
ветствует уровню их квалификации. А решить вопросы по корректировке раз
рядов может только правительство.

Участники совещания поддержали предложение провести 3-й этап Все
российской конференции учителей в марте этого года.

20-21 января (а  Корнев). Во Дворце труда проходил семинар "Общие 
проблемы профсоюзного движения в США и в России". Его вел один из круп
нейших специалистов в области трудовых отношений Американской Федерации 
Труда - Конгресса Щюизводственных профсоюзов (АФГ-КШ) профессор 
Нью-Йоркского университета Гарри Келбер.

В нескольких глубоких по содержанию и насыщенных информацией лекци
ях он охарактеризовал роль и место профсоюзов в условиях существования 
рынка труда. Причем выступления были посвяшены как общим вопросам проф
союзного движения, так и совершенно конкретным темам, например, тактике 
профсоюзов на переговорах с администрацией по заключению коллективных 
договоров.

ХРОННКЛ

16-19 января, Челябинск ("КАО-КОР"). Работники Московского предста
вительства АФГ-КПП провели региональный семинар для активистов независи
мого профдвижения. В его работе приняли участие более 60 человек; предс
тавители регионального НПГ (по три человека с шахты), профсоюза авиадис
петчеров, летчиков, несколько организаций Соцпроф, а также работника-ак- 
тивисты челябинских заводов - тракторного, электродного, электрометал
лургического комбината, строительных организаций и других предприятий 
Челябинской и Пермской областей. Семинар прошел в нетрадиционной для на
шей страны форме деловых игр по разнообразным проблемам: организация и
регистрация независимых профсоюзов, уставные документы, коллективные до
говоры и переговоры с администрацией предприятий. Задействованы были все 
участники семинара.

*  * *

18 января, Москва (Ооб. мм|.). Состоялось собрание лидеров крупней
ших профсоюзов Российской Федерации, посвященное формированию представи
тельства профсоюзов в трехсторонней комиссии на 1993 год.



в предложенном IMIP составе ни одно место не отведено свободным 
профсоюзам. Их представители пытались отстаивать необходимость участия в 
комиссии всех профсо1саов, действующих на российском уровне. При этом 
предлагалось выделить всем по одному месту, а ФНПР как самой большой ор
ганизации - три. Однако это предложение было провалено ФНПР-овским боль
шинством собрания. После этого представители большинства свободных проф
союзов покинули заседание.

■к * *

20 $пшаря, Москва (Ооб. инф.). В помещении ассоциации "Трудовые ре
зервы" прошло собра.чие оргкомитета по подготовке к учредительному съезду 
профсоюза работников профтехобразования. Первоочередная задача оргкроми- 
тета - подготовка учредительных документов. По этой теме решено провести 
ряд консультаций с юристами Ш1Р. Это лишний раз показывает, что новый 
профсоюз, по-видимому, готовится после официального оформления своего 
существования присоединиться к Федерации.
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21 января. Москва ("КАС-КОР"). Лидеры свободных профсоюзов России 
провели собрание, на котором было принято заявление в адрес Президента и 
премьер-министра России. В нем оценивается работа трехсторонней комиссии 
в прошлом году. В частности сказано, что в силу неправильых принципов 
формирования она не смогла обеспечить урегулирование социально-трудовых 
конфликтов в республике Коми, Тюмени и Кузбассе, не повлияла на прекра
щение забастовочных процессов среди работников здравоохранения, народно
го образования и транспорта, не смогла оказать воздействие на правитель
ство для принятия упреждатоих мер. В заявлении указано, что представи
тельство не должно было определяться чисто арифметически, по количеству 
членов профобъединений, тем более, что ФНПР формально получило профорга
низации "по наследству” от ВЦСПС и данные о ее численности не отражают 
реальной силы оршанизации. Лидеры свободных профсоюзов заявили, что если 
принципы формирования комиссии не будут отражать интересы их профсоюзов, 
то они не будут признавать полномочия этой комиссии и предпочтут решать 
свои трудовыё конфжкты на двусторонней основе с правительством.

Подписали это заявление профсоюзы’работников горнодобывающей помыш- 
ленности, НПР, соцпроф, авиадиспетчеры, ассоциацимя летного состава, 
профсоюз локомотивных бригад, профсоюз докеров и российский профсоюз мо
ряков.

*  *

21-25 января, Екатеркнб]рт ("ИО-КОР^). Прошел семинар, организо
ванный представителями АФГ-К1Ш и Товариществом независимых профсоюзов 
Екатеринбурга. В нем приняли участие представители рабочего движения из 
Екатеринбурга, Челябинска, Перми, Новосибирска и Североуральска, всего 
около 70 человек.

В рамках семинара состоялся "круглый стол" представителей Уральско
го региона. В ходе обсуждения резкой критике подверглась деятельность 
профсоюзов, входящих в ФНПР. По окончании семинара представители свобод
ных профсоюзов пяти городов приняли решение об учреждении Уральского ре
гионального профцентра Был принят его Устав. Президентом избран Влади
мир Немьянцев, вице-президентом Сергей Беляев.

А ★ тк

22 января, Вотеринбург ("КАС-КОР"). В цехе N 15 Уралмаша прошло
собрание трудового коллеквива. Поставлен вопрос о начале бессрочной за
бастовки. , ‘

Поднять его работников цеха и цеховой профком заставило то, что по 
грубым рассчетам профсоюзных активистов цены на продукцию завода выросли



В пятьдесят раз, а зарплата только в девять. Этот факт лег в основу тре
бований увеличить зарплату рабочим в шесть раз. Цех по решению трудового 
коллектива уже провел предупредительные забастовки, остановив работу за 
два дня до новогодних праздников, а также 13 января и 14 января (послед
ние забастовки-по два часа). Дирекция ответила подачкой, увеличив фонд 
оплаты труда на 20Х, объявив при этом требования рабочих по зарплате не
реальными. Последний аргумент администрации - трудное положение с финан
сами. Между тем у рабочих есть данные, что оклад директора на сегодня 
составляет 120 тысяч рублей, а средняя зарплата рабочих на заводе около 
10 тысяч.

Несмотря на твердое намерение части рабочих бастовать, собрание 
приняло решение отложить забастовку до принятия нового коллективного до
говора.

ВЕСТИ С 1ЯСТ 

Будем жить друяио?

Первыми в этом году заключили Соглашение "О социальном партнерстве 
в области социально-трудовых отношений и социальных гарантий граждан" на 
1993 год администрация Кронштадтского района и Кронштадтский городской 
комитет профсоюза.

В соответствии с этим документом администрация района предоставляет 
приоритет в обеспечении необходимкми продуктами предприятиям обществен
ного питания, обслуживающим лечебные, оздоровительные, дошкольные и 
школьные учреждения, а также организующим диетическое и благотворитель
ное питание. Сохраняется.существующий порядок выделения государственной 
жилой плопши очередникам.

Соглашение предусматривает широкую программу защиты жителей Кронш
тадта, включая помощь инвалидам, многодетным матерям, студентам.

Городской комитет профсоюза организует рабочий контроль за соблюде
нием правил торговли, ценообразованием, порядком лицензирования и аренды 
предприятий сферы обслуживания.

Представители профсоюзов (и это также закреплено соответсувующим 
пунктом документа) участвуют в проведении приватизации торгово-комму
нальных предприятий, входят в состав оценочных комиссий.

Бюллетень "НеРВ" 
издается в качестве приложения к журналу "Рубикон", 

изданию независимого профсоюзного движэния.
Тираж распространяется бесплатно или по себестоимости печати.

Прншшаигея пояергвоваияя от ^  н организаций.
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